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Начало нового учебного года – пожалуй,
одна из самых обсуждаемых тем последнего
времени. Первого сентября почти двадцать
четыре тысячи тамбовских школьников при‐
нимали поздравления с началом нового
периода постижения наук. Для двух тысяч
шестисот юных жителей областного центра
школьный звонок прозвенел впервые. Но
для того, чтобы это событие состоялось, за
время школьных каникул был проделан
большой объем работы

Еще в июне в администрации города Тамбова
состоялось совещание с руководителями обще-
образовательных учреждений областного цент-
ра, на котором рассматривались вопросы под-
готовки к началу нового учебного года. Главной
темой совещания стало обсуждение проблем
состояния зданий, в которых располагаются
общеобразовательные школы, а также благо-
устройства прилегающей к ним территории. В
результате по каждой школе, гимназии и лицею
был согласован план работ по ремонту, рекон-
струкции на 2011 год, а также краткосрочная
перспектива развития на 2012 год. 

Основная проблема, с которой столкнулись
директора, – соответствие новым санитарным
нормам и правилам. Связано это с тем, что боль-
шинство школ были построены до введения в
действие современных нормативных докумен-
тов. Чтобы исправить ситуацию, была разрабо-
тана городская целевая программа «Ремонт
учреждений муниципальной системы образова-
ния города Тамбова на 2011-2013 годы», целью
которой является укрепление и развитие мате-
риально-технической базы, приведение зданий
и инженерных коммуникаций в соответствие с
требованиями.

Только за прошедшее лето частично или капи-
тально отремонтировали около 80 процентов
всех городских школ. В основном это замена
отопительных систем, ремонт кровли и фасадов
зданий. Большая работа была проведена и по
приобретению учебного оборудования. Во всех
учебных заведениях закуплена новая учебная
мебель и оборудование для кабинетов. 

Надо отметить, что комиссия по приемке
школ к новому учебному году очень строго под-

ходила к оценке их готовности. Высокие требо-
вания были предъявлены к пожарной безопас-
ности и антитеррористической защищенности
школ. Замечания, конечно, есть, но, тем не
менее, было отмечено, что в областном центре
эти меры защиты обеспечены на достаточно
приличном уровне. Все школы оборудованы
автоматической сигнализацией, отделка путей
эвакуации ведется негорючими материалами. 

Особое внимание уделялось пищеблокам,
санузлам на предмет их строгого соответствия
санитарным нормам. С особым вниманием при-
нимали кабинеты, предназначенные для перво-
классников. Классы должны быть оборудованы в
соответствии с новыми образовательными стан-
дартами. Комиссия отметила хорошую подго-
товку школ №№ 2, 5, 22, 36, 28-го и 14-го лице-
ев, 1-го корпуса 31-й школы, 1-го корпуса 29-го
лицея, 2-го корпуса 7 гимназии. Были, безуслов-
но, и проштрафившиеся: 6-й лицей, 2-й корпус
24-й  школы, 2-й корпус 31-й школы, 34-я школа.
Претензии касались содержания пришкольных
территорий, состояния отдельных помещений.
По всем недочетам были выписаны соответ-
ствующие предписания, которые были устране-
ны до начала нового учебного года.

В этом году выполнен очень большой объем
капитальных работ по ремонту школ. Отремон-
тирован фасад 1-го корпуса школы № 36,
смонтирована детская спортивная площадка
на стадионе второго корпуса. Там же этим
летом на средства из городского   бюджета
была заасфальтирована беговая дорожка. В
совершенно обновленном виде предстала
перед своими учениками 9-я школа: там впер-
вые за последние 30 лет осуществлен капи-
тальный ремонт фасада, ремонт кровли,
системы отопления, заменены окна и смонти-
ровано новое ограждение. Также в 35-й, 5-й и
22-й школах провели ремонт кровли и системы
отопления. Спортивные залы отремонтирова-
ли в 4-й и 34-й школах, а также в 6-м лицее. И
это только часть капитальных работ, выполнен-
ных в образовательных учреждениях.

- Сегодня мы делаем все возможное для того,
чтобы тамбовские школьники учились в достой-
ных условиях. Принятую программу по ремонту
образовательных учреждений мы будем допол-
нять, включая новые объекты и новые работы.
Можно сказать, что это начало большой плано-
мерной работы, - отметил глава администрации
города Тамбова Александр Бобров.

В этом году в соответствии с проектом модер-
низации образования, предложенным предсе-
дателем правительства Владимиром Путиным,
будет увеличена стимулирующая часть фонда
оплаты труда. В Тамбове за счет этого средняя
заработная плата учителя будет увеличена до
12,5 тысяч рублей. Выделены средства на покуп-
ку современной школьной мебели, компьюте-
ров, проекционной техники. 2,5 млн рублей уже
потрачено на пополнение фондов школьных
библиотек, будет выделено еще 1,5 миллиона. В
целом на решение всего комплекса задач – и на
оплату труда учителей, и на укрепление матери-
альной базы школ – город Тамбов по этому про-
екту получил 34,5 миллиона рублей федераль-
ных денег. Но это только начало, и основные
средства должны поступить в 2012 году. Цифра
будет в разы большая. Кроме того, существует
городская целевая программа, по ней в бюджет
также будет заложена значительная сумма.

Отремонтированная, чистая и
ухоженная школа, простор-
ный двор, море цветов и
белых бантов - 1 сентября в
МОУ СОШ №9 в этом году
получилось особенно торже-
ственным. В течение летних
каникул здесь шли активные
ремонтные работы, и к глав-
ному празднику всех учени-
ков школа стала настоящей
красавицей. Разделить вол-
нение и радость тех, для кого
сегодня прозвенел первый
школьный звонок, пришли
мамы и папы, бабушки и
дедушки и даже самые млад-
шие члены семьи. На торже-
ственную линейку были при-
глашены и почетные гости –
глава Тамбова Алексей Кон-
дратьев, председатель коми-
тета образования админист-
рации города Тамбова Сер-
гей Кузнецов, председатель
об-ластного Совета ветера-
нов войны, труда, Вооружен-

ных Сил и правоохранитель-
ных органов Иван Синютин,
заместитель начальника уп-
равления ЗАГС администра-
ции города Тамбова Лариса
Миниханова.

Ремонт и благоустройство
школьных зданий, проводи-
мые  в рамках программы
модернизации образователь-
ных учреждений, – это лишь
одно из направлений разви-
тия системы образования в
Тамбове. Как известно, про-
грамма нацелена не только
на укрепление материальной
базы школ, но и на совершен-
ствование образовательного
процесса и формирование в
школах социально активной
среды. В связи с чем, про-
износя поздравительную
речь в адрес учителей и уча-
щихся 9-й школы, глава горо-
да подчеркнул, что для под-
растающих поколений сего-
дня наступает время больших

возможностей, которые не-
обходимо использовать.

- Это одна из самых лучших
школ в нашем городе, - счи-
тает Алексей Кондратьев. –
Хочу пожелать всем школьни-
кам твердых и уверенных зна-
ний, для  этого сегодня соз-
даны все условия и даны все
возможности. Мы проводим
огромную работу по модер-
низации школ, создаем учи-
тельскую базу. Сегодня там-
бовчане имеют возможность
получать знания в чистых
уютных современных клас-
сах. В добрый путь, дорогие
ученики, хороших отметок в
дневниках и тетрадях!

Поздравил с началом учеб-
ного года учеников и дирек-
тор школы Юрий Адамский,
ребятам он пожелал творче-
ских успехов, усидчивости и
трудолюбия, а родителям и
учителям - понимания и тер-
пения.

Учиться
в достойных условиях

День знаний
в Тамбове

Первый набор
Знаменательное событие в День знаний
отмечалось и в Тамбовском филиале Россий-
ской академии народного хозяйства и госу-
дарственной службы при Президенте РФ, более
известном тамбовчанам как филиал Орловской
академии. Здесь первый набор студентов
филиала уже в новом статусе получал студенче-
ские билеты.  

Почетную обязанность поздравить студен-
тов-первокурсников директор Тамбовского
филиала Российской академии народного
хозяйства и государственной службы при Пре-
зиденте РФ Алексей Ильин возложил на высо-
ких гостей мероприятия: первого вице-губерна-

тора Тамбовской области Александра Сазонова
и главу города Тамбова  Алексея Кондратьева.

Поздравляя студентов (а первокурсников в
этом году 54) с этим радостным событием,
глава города отметил, что образование, кото-
рое они будут получать в стенах этого вуза,
сегодня имеет особую важность.

- Для меня большая честь присутствовать
сегодня здесь, – говорит Алексей Кондратьев. –
В ваших руках будущее Тамбова и России. Я
желаю вам успехов в учебе, больших личных
достижений, и пусть знания, которые вы при-
обретете здесь, послужат на благо вам
и государству.    

В завершение праздничного объезда учрежде-
ний образования глава города  вместе с депу-
татами городской Думы посетил Дом ребенка,
где не только пообщался с коллективом и
познакомился с условиями жизни детей, но и
вручил малышам подарки.

Не первый раз посещая такие учреждения,
Алексей Кондратьев выразил огромную благо-
дарность всем работникам Дома ребенка, чей
труд сложно переоценить. Сегодня здесь нахо-
дятся 103 малыша в возрасте от одного месяца
до 4 лет, причем только двое из всех детей –
сироты, все остальные малыши относятся к
категории так называемых социальных сирот,
то есть они имеют генетических родителей.
Количество усыновляемых в Доме ребенка

малышей, что не может не радовать, приближа-
ется к 100 %. Тем не менее, проблема брошен-
ных детей не теряет своей актуальности.

– Все мы прекрасно понимаем, что без пол-
ноценной семьи ребенку очень тяжело адапти-
роваться в жизни, – заметил Алексей Кондрать-
ев. – И этот постоянный дефицит любви и вни-
мания, безусловно, накладывает отпечаток на
его личность. Сегодня хочется обратиться к
каждому: если у кого-то есть возможность и
желание взять в семью малыша, от которого
отказались родные, наверное, стоит совершить
это одно из самых благородных и важных дел в
жизни.

Юлия БИРЮКОВА

Самые маленькие


